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一项持续了近半个月，受到公众
普遍质疑的微信收费争论，在博鳌亚
洲论坛上再次成为嘉宾热议的话
题。昨日，面对“该不该收费”的问
题，腾讯总裁刘炽平在论坛上对微信
即将收费的传闻进行了坚决的否认。

腾讯否认微信收费计划
针对网上传言的腾讯内部流传出微信收费

时间表，刘炽平表示不要轻易相信网上的内容，
“我们没有任何收费计划，微信不应该也不会针
对基础用户收费”。

刘炽平认为，用户在流量上已付了基础费用
了，而运营商因数据业务发展，营收得到提高，运营
商因为微信等应用收到了更多的流量费。他举例
称，同样国外市场也有过类似热议，但对于微信这
一类及时IM，没有一个国家为这种服务付费。

微信在海外市场已有4000万用户
刘炽平认为，在上一轮有线互联网世界里，

所有亚洲公司包括中国公司都是跟随者，跟随
着欧美公司，尤其是美国公司之后。而在移动
互联网世界，尤其是通讯科技及应用上，我们有
一个重新洗牌的机会。

他透露，微信在全球市场已经获取相当好
的成绩，在海外市场已有 4000万用户。在印度
尼西亚、菲律宾、马来西亚在内的东南亚市场

上，已经占应用商店的第一位，成为当地最受欢
迎的智能手机应用。

此前，腾讯2012年的财报显示，微信用户数
于 2012年大幅增长，成为中国智能手机用户主
要的通信及社交平台，微信与WeChat的注册账
户总数已超过3亿。

运营商称要兼顾消费者利益
作为最大的运营商代表，中国移动战略决

策咨询委员会主任、原董事长王建宙坦陈，自己
在博鳌的两天内，已经被问了“无数”遍这个问
题。“我说这个问题说来话长，记者说不要话长，
就是收，还是不收？”

他表示，OTT 服务商确实加重了运营商的
网络负担，而向消费者收取的流量费无法弥补
支出分担成本，这在很多国家都是这样。“这
是一个世界性的难题，不止中国存
在。”他继续表示，运营商与OTT
服务商不是竞争关系，而
应该共赢。消费者

的利益也应该兼顾，但是靠统计、争论、投
票都没有用，还是需要坐下来谈。

专家称应鼓励创新鼓励竞争
“在新一轮的移动互联浪潮中，需要一

个鼓励竞争、鼓励技术创新的环境，否则，
谁都不能成为这场技术革命的受益者。”中
泽嘉盟投资基金董事长吴鹰说，微信实际
上也在打造一条技术创新生态链，需
要运营商的支持。他表示，微
信收费这件事情应该不
会发生。
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头 两 年 ，
万科董事长王石孤身

留学哈佛；现在，他开始一手
推动万科的国际化，引领万科走向
海外市场，尤其是北美。

万科瞄准移民者进军北美
此前一些媒体报道，王石对万

科国际化的意志与郁亮主导的万科
经营层有一些冲突。但王石对自己
的想法非常坚定。他的想法是，一
流的中国企业必须是有全球视野且
有国际化举措的。相对应的，郁亮
对万科的扩张思路是在国内做商业
地产。

据彭博社报道，王石 4月 5日在
美国纽约哥伦比亚大学出席一个中

国
商界会议

时表示，不少万
科的客户都纷纷移民海

外，其中 30%是选择北美为目
的地，因此万科会跟随这些客户进
军北美，把业务扩展到加拿大及美
国。他称，这是万科在北美的机会。

重申内地楼市出现泡沫
但王石承认，万科集团把业务

扩展到北美的其中一个原因是，中
国政府对房地产市场所采取的措
施，当中最受争议的是 3 月 30 日公
布的“国五条”，在京、沪、粤等大城
市的房地产市场实施严厉调控。“国
五条”要求各地按照保持房价基本
稳定的原则，制定新建商品价格控
制目标、本地户籍的单身人士限购
一套的规定、提高二套房贷首付款
比例等。

王石强调，新政策不但令外
国投资者感到混乱，就连发展商
也无所适从。他批评政府不能只

用临时性的控制楼价措施，
而是该透过市场的力量限制楼价
上升。

不过，他重申早前在接受美国
CBC 电视台时事节目专访时的观
点，中国房地产市场正出现泡沫。

抛出1.75亿美元
“试水”旧金山

万科目前在美国市场的举动主
要是：在今年2月与铁狮门房地产公
司 (Tishman Speyer Properties)宣布
成立合资公司，共同开发美国旧金
山 富 升 街 201 地 块 (201 Folsom
Street)的高层豪华住宅公寓项目。
该项目是万科在北美市场的首次投
资，由铁狮门负责管理。

路透社援引一名了解该宗交
易的消息人士的话称，该项目总
投资约为 6.2 亿美元，其中万科将
投 资 1.75 亿 美 元 ，铁 狮 门 提 供
7500 万美元，其余部分将通过债
务融资覆盖。该消息人士并称，万
科将持合资公司 70%的股权，铁狮
门持股30%。
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